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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 17.11.2014 

 
 

 

Niederschrift 

18. Ortsbeiratssitzung Heubach vom 12.11.2014 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteher 
Herr Michael Emich  

Ortsbeiratsmitglied 
Frau Stefanie Braun  
Herr Christian Flöter  
Frau Jutta Grimm-Ruppert  
Herr Dr. Klaus Menge  
Herr Bernd Riehm  
Herr Peter Sekyra  

Bürgermeister 
Herr Joachim Ruppert  

Seniorenbeirat 
Frau Karin Rogalla  
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:10 Uhr 
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Tagesordnung: 
 

18. Ortsbeiratssitzung Heubach am 12.11.2014 
 
 
 1.  Begrüßung 
  
 2.  Bericht des Ortsvorstehers 
  
 3.  Bericht des Magistrats 
  
 4.  Altehrennachmittag 2014 
  
 5.  Heubach Online 
  
 6.  DSL Versorgung 
  
 7.  Volkstrauertag 2014 
  
 8.  Ruhebänke in Heubach 
  
 9.  Neujahrsempfang 2015 
  
 10.  Verschiedenes 
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Zu TOP 1 Begrüßung 
  

Herr Michael Emich eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
 

Zu TOP 2 Bericht des Ortsvorstehers 
  

Herr Michael Emich berichtet: 
 
Zunächst berichtet Herr Emich zum Protokoll der 17. Ortsbeiratssit-
zung. 
 
Herr Emich berichtet aus der Sitzung der IG Ortsvereine. Der Veran-
staltungskalender für 2015 wurde festgelegt. 
 
Hinsichtlich der Baugrundstücke in Heubach sind keine Neuigkeiten 
bekannt. Herr Ruppert verweist auf die Prioritätenliste, die noch festzu-
legen ist. Diese steht noch aus. Herr Ruppert verweist auf die Proble-
matik der Eigenerschließung. Diese ist nicht gewünscht. 
 
Sofern seitens der Stadt eine Erschließung erfolgen sollte, soll der 
Ortsbeirat darauf hinwirken, dass eine Umsetzung schnellstmöglich 
erfolgen kann. 
 
Herr Emich berichtet über die diesjährigen Veranstaltungen (Kerb, 
Lanzfreunde und Kelterfest). Diese Veranstaltungen wurden sehr gut 
aufgenommen. 
 
Das Schild „Rauchfrei-Spritze“ steht noch. Seitens der Stadt kann 
nichts unternommen werden (da Privatfläche). Herr Ruppert verweist 
auf eine baurechtliche Überprüfung. Diese läuft derzeit. 
 
Der Ortsbeirat ist darüber einig, dass dieses Schild nicht ge-
wünscht ist. 
 
Bzgl. Hochwasserschutz berichtet Herr Emich. Herr Ruppert verweist 
auf eine Ortsbegehung mit Herrn Sauerwein (Waldstraße). Hinsichtlich 
des Anwesens Gartenstraße hat noch keine Begehung stattgefunden. 
Bzgl. des Fernsehturms ist die HEAG zuständig. 
 
Radweg ab Abzweig Heubach Richtung Wiebelsbach direkt an der B 
45. Herr Möllmann hat mitgeteilt, dass die Holzabtrennung nicht mehr 
Instand gesetzt wird. Dieser Bereich sei durch den vorhandenen Bord-
stein ausreichend abgetrennt. 
 
Bäume „Darmbruch“: Die Bäume sollen im Dezember / Januar ge-
schnitten werden. Hier sollte versucht werden, Bürger zu finden, die 
diese Arbeit ehrenamtlich übernehmen. 
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Eine Ortsbegehung hinsichtlich der Gärten im Darmbruch steht noch 
aus. Wahrscheinlich soll im Dezember ein Termin stattfinden. Herr E-
mich wird sich mit Herrn Sauerwein in Verbindung setzen. 
 
Herr Emich berichtet bzgl. Backhaus. Der Wasseranschluss ist erfolgt. 
Der weitere Ausbau steht noch aus. 
 
Beim Kelterfest konnte ein Erlös von ca. € 600,00 erzielt werden. Der 
Erlös soll in den Ausbau des Backhauses fließen. 
 
Es besteht Einigkeit darüber, dass eine Backhausnutzung vorher ange-
kündigt werden sollte, damit Anlieger entsprechend reagieren können. 
Herr Dr. Menge verweist auf die Parkplatzproblematik bei Nutzung des 
Backhauses. 
 
Herr Emich berichtet nochmals aus der Sitzung IG-Ortsvereine. Es be-
steht der Wunsch das „Backhausfest“ wieder aufleben zu lassen. 
 
 

Zu TOP 3 Bericht des Magistrats 
  

Herr Ruppert berichtet: 
 
Walter-Rathenau-Platz. Die Instandsetzung der Unterspülung hat be-
gonnen. Ebenso hinsichtlich Waldstraße / Wilhelm-Leuschner-Straße. 
Hier besteht noch Abstimmungsbedarf. 
 
Derzeit werden in Heubach die Bürgersteige überprüft. 
 
Weiter berichtet Herr Ruppert zum aktuellen Stand „Nachfolger“ Dr. 
Turi. Es besteht ein Zeitmietvertrag der im nächsten Jahr ausläuft. Der 
Vermieter wünscht keine Neuvermietung an einen Arzt. 
 
Zur Findung eines Nachfolgers wurde bereits Kontakt mit dem Ärzte-
netz aufgenommen. 
 
Seitens der Stadt ist man bemüht einen Nachfolger zu finden. Hierfür 
werden auch passende Räumlichkeiten gesucht. 
 
 

Zu TOP 4 Altehrennachmittag 2014 
  

Herr Emich berichtet. 
 
Frau Grimm-Ruppert hat mit der Schule bereits Kontakt aufgenommen. 
Diese nimmt teil. Frau Grimm-Ruppert wird außerdem mit dem Kinder-
garten Kontakt aufnehmen. 
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Frau Braun kümmert sich weiterhin um den Einkauf. Die Kaffeefrage ist 
noch offen (Fairtrade). Herr Ruppert verweist darauf, dass es keine 
Verpflichtung für Fairtrade-Kaffee gibt. Frau Rogalla (Seniorenbeirat) 
spendiert den Kaffee. 
 
Frau Braun hinterfragt die Präsentfrage. Es soll etwas mehr Kuchen 
bestellt werden, damit dieser auf Wunsch mitgegeben werden kann. 
 
Frau Braun kümmert sich um die Weihnachtspräsente. 
 
Dieses Jahr findet keine Weihnachtsfeier des Turnvereins satt. Dies ist 
beim Auf- und Abbau zu berücksichtigen. Helfende Hände werden ge-
sucht. 
 
Der Aufbau soll samstags erfolgen. Uhrzeit wird noch festgelegt. 
 
Es wird noch ein Programmpunkt benötigt. Herr Emich wird sich wei-
terhin darum bemühen. Wünsche werden gerne entgegen genommen. 
 
Beim Termin 2015 soll berücksichtigt werden, diesen in den Herbst zu 
legen (Plan 1. Sonntag im November). 
 
 

Zu TOP 5 Heubach Online 
  

Herr Flöter berichtet. Ein Konzeptvorschlag soll in absehbarer Zeit er-
folgen. Es wird noch ein Serverplatz bei der Stadt benötigt. Frau Ber-
nauer wird Bilder zur Verfügung stellen. Die Freischaltung soll voraus-
sichtlich im Frühjahr 2015 erfolgen. 
 
 

Zu TOP 6 DSL Versorgung 
  

Herr Emich und Herr Ruppert berichten. 
 
Mit einer Schaltung ist im Frühjahr zu rechnen. Es wird eine Info-
Veranstaltung seitens der Telekom geben. 
 
 

Zu TOP 7 Volkstrauertag 2014 
  

Sonntag, 16. November 2014. 
 
Beginn 11:30 Uhr. 
 
Die Vereine sind informiert. Der Ortsbeirat wird, wie üblich, teilnehmen. 
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Zu TOP 8 Ruhebänke in Heubach 
  

Herr Emich berichtet. Seitens der Stadt wurde ein Banken-Kataster 
erstellt. 
 
Herr Emich soll eine Begutachtung vornehmen. Dies wird er gemein-
sam mit Herrn Karn in Angriff nehmen.  
 
Herr Ruppert verweist darauf, dass Heubach nach dem Kataster viele 
Bänke besitzt. Es ist zu überprüfen, ob alle Bänke benötigt werden 
(ggfls. sind alte Bänke nicht mehr zu erneuern. Hier sollte lieber auf 
eine gute Qualität der Bänke geachtet werden.) 
 
 

Zu TOP 9 Neujahrsempfang 2015 
  

Am 25. Januar 2015 findet der Neujahrsempfang der Stadt Groß-
Umstadt statt. 
 
Es besteht der Wunsch, den Neujahrsempfang in Heubach nach dem 
Gottesdienst stattfinden zu lassen. 
 
Termin ist vorgesehen für den 18. Januar 2015. 
 
 

Zu TOP 10 Verschiedenes 
  

Herr Dr. Menge teilt mit, dass das Grabungsfeld am Jägersberg in kei-
nem guten Zustand ist. Hier wäre zu prüfen, ob eine Instandhaltung 
erfolgen kann. Herr Schäfer, der OWK und die „Löwen“ sollen diesbe-
züglich angesprochen werden. 
 
Seitens des Ortsbeirates besteht der Wunsch, dass das Gra-
bungsfeld erhalten bleibt. 
 
Herr Emich verweist auf die Friedhofsbegehung am 21. November 
2014 um 12:30 Uhr. Frau Grimm-Ruppert nimmt seitens des Ortsbei-
rats teil. 
 
Herr Ruppert berichtet über eine Broschüre (Namensherkunft) des 
Herrn Dr. Grein. 
 
Herr Ruppert berichtet über Fahrrad-Strecken (extreme Bauwerke) im 
Heubacher Wald. Eine Strecke soll entfernt werden. 
 
Herr Riehm verweist nochmals auf den Zustand des Sitzungsraumes 
(Vorhang - Aufhängung). Diese müssen dringend ordnungsgemäß be-
festigt werden. Die Vorhänge sollten gekürzt werden. Es erfolgt ein 
entsprechender Antrag. 
 



7 

Neue Sitzung des Ortsbeirates: Neuer Termin wird noch festgelegt 
(Ende Januar 2015). 
 
Zusammenfassung der Anträge: 
 
Rathaus Heubach (Sitzungssaal) 
 
Die Vorhang-Aufhängungen im Sitzungssaal sind schnellstmöglich In-
stand zu setzen. Die Vorhänge sollen gekürzt werden. 
 
Der Antrag erging einstimmig. 
 
 

 
 
Michael Emich 
Ortsvorsteher 

Peter Sekyra 
Schriftführer 
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